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证券代码：002168     证券简称：深圳惠程   公告编号：2014-091 

 

深圳市惠程电气股份有限公司 

关于 2010 年非公开发行募投项目聚酰亚胺纤维产业

化项目进展公告 

 

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确和完整，没有虚假

记载、误导性陈述或重大遗漏。 

根据深圳市惠程电气股份有限公司（以下简称“公司”）2010年第三次临时

股东大会决议，经中国证券监督管理委员会证监许可[2010]1771号文核准，公司

于2010年非公开发行了人民币普通股（A股）15,021,600股，募集资金总额为人

民币452,300,376.00元，扣除发行费用后，实际募集资金净额为人民币

436,985,376.00元，业经立信大华会计师事务所于2010年12月23日出具立信大华

验字[2010]190号《验资报告》验证确认。 

本次募集资金投资于“高性能耐热聚酰亚胺纤维产业化项目”、“新型高性

能高分子材料金属复合管母线及结构件项目”、“真空绝缘电气控制设备项目”。 

经公司2013年第四次临时股东大会批准,公司终止了“新型高性能高分子材料金

属复合管母线及结构件项目”、“真空绝缘电气控制设备项目”的建设。 

现将“高性能耐热聚酰亚胺纤维产业化项目”（以下简称“项目”）进展情况

公告如下： 

一、项目基本情况 

根据公司披露的《非公开发行股票预案》（补充版），项目实施主体为吉林

高琦聚酰亚胺材料有限公司（以下简称“吉林高琦”），吉林高琦是公司控股子公

司长春高琦聚酰亚胺材料有限公司（公司现持股51%，以下简称“长春高琦”）的

全资子公司。 

公司计划以募集资金投入33,140.83 万元建设该项目，其中厂房建设和设备

投资28,044.96 万元、铺底流动资金5,095.87 万元；项目建设规模：（1）年产
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高温过滤用聚酰亚胺纤维2,900吨；（2）年产电缆护套用聚酰亚胺连续纤维20吨；

（3）年产聚酰亚胺纤维织物80,000平方米；项目建设期2年，达产期：3年；上

述三项产能达产后预计每年可新增销售收入74,000.00 万元，年利润总额

17,012.74 万元，年净利润12,759.55 万元，税后内部收益率43.66%，投资回收

期4.28 年。 

二、项目募集资金使用情况 

1、2010年12月23日，公司实际募集资金净额人民币436,985,376.00元已经

全部存入公司账户。2011年2月15日，公司用募集资金人民币33,140.83万元和自

有资金人民币315.17万元，合计人民币33,456.00万元对子公司长春高琦进行增

资，长春高琦再以33,140.83万元对全资子公司吉林高琦进行增资。 

2、2011年4月22日，公司第三届董事会第二十五次会议审议通过了《关于用

募集资金置换已预先投入募集资金投资项目自筹资金的议案》，公司用募集资金

6,093.83万元置换预先投入募投项目的自筹资金，其中置换“高性能耐热聚酰亚

胺纤维产业化项目”自筹资金5,734.62万元。 

3、募集资金整体使用情况：截止2014年6月30日，“高性能耐热聚酰亚胺纤

维产业化项目”共使用募集资金29，950.89万元，主要用于厂房建设和设备投资、

铺底流动资金；经公司股东大会批准用于暂时补充流动资金3,000万元；剩余募

集资金189.94万元存放于吉林高琦募集资金专用账户未用。 

单位：万元 

项目  合计  

厂房建设和设备投资 23,592.85 

铺底流动资金 6,358.04 

暂时补充流动资金 3,000.00 

募集资金专用账户 189.94 

 合计  33,140.83 

    三、项目进展情况和对公司的影响 

（一）项目进展情况 
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1、关于 2,900 吨高温过滤用聚酰亚胺纤维的进展 

项目开始建设以来，吉林高琦已经完成了部分厂房的建设工作和部分设备

的采购、安装、调试、生产工作，运行，按照募投计划已经建成聚酰亚胺纤维产

业化生产线 1条，该生产线最大产能为每年约 300吨。 

2、关于 20 吨电缆护套用聚酰亚胺连续纤维和 8 万平方米聚酰亚胺纤维织

物的进展 

受市场需求不足和技术仍需完善的双重因素影响，20 吨电缆护套用聚酰亚

胺连续纤维和 8万平方米聚酰亚胺纤维织物没有开工建设。 

（二）高温过滤用聚酰亚胺纤维已形成 300 吨产能与募投预期 2,900 吨产

能相差较大的原因 

按照现有已经建成的生产线投资水平和额度，募投剩余资金 3,189.94 万元

再投入生产线建设，公司预计新增聚酰亚胺纤维产能为每年约 200吨。假设募投

资金全部投入，预计聚酰亚胺纤维全部产能为每年约 500吨，这与募投预期 2,900

吨产能相差较大。 

以重量计算的聚酰亚胺纤维生产线产能取决于两个因素：纤维粗细规格和

生产线速度。在纤维粗细确定的情况下，生产线速度越快，生产线产能越高；在

生产线速度不变的情况下，纤维越粗，生产线产能越高。在公司募投项目开始前，

国外只有奥地利赢创公司建成了高温过滤用聚酰亚胺纤维生产线，公司是国内第

一家开工建设高温过滤用聚酰亚胺纤维生产线的企业，由于没有成熟定型的生产

线设备，公司只能依靠自己对工艺和设备进行改造。按照多年市场推广后客户的

最粗纤维需求和多年设备磨合后生产出合格纤维产品的最高生产线速度，公司计

算出该 1条生产线最大产能为每年约 300吨。 

（三）对公司的影响 

根据项目进展情况和现有产能情况，募投预期 7.4 亿元销售收入和年净利

润 1.3 亿元已经确定无法实现。根据 300 吨聚酰亚胺纤维产能和产销率 100%计

算，公司预计销售收入为 6,000万元；假设募投资金全部投入，根据 500吨聚酰

亚胺纤维产能和产销率 100%计算，公司预计销售收入为 10,000万元。由于营业

收入无法覆盖成本、费用和摊销，吉林高琦预计将继续处于亏损状态。 

（四）募投剩余资金的使用问题 
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目前，吉林高琦除使用募投资金建成 1 条聚酰亚胺纤维生产线外，使用自

有资金也建成 1条聚酰亚胺纤维生产线，最大产能每年约 240吨。吉林高琦现有

聚酰亚胺纤维最大产能每年约 540 吨。按照 2013 年报披露的聚酰亚胺纤维销售

情况，吉林高琦的产能利用率不足 25%，在市场销售没有出现重大改观前，公司

将谨慎投资剩余募集资金。 

特此公告。 

 

  深圳市惠程电气股份有限公司 

   董  事  会 

 二零一四年九月二十九日 

 




